



子どもたちが夢中になる授業作りを目指して
副校長 吉川 亘

3学期もあと約2か月となりました。進級が近づいています。さて、本校では教職員の授業力向上のために、毎年テーマを設定して、校内研究を推進しています。今年度は、大田区の独自教科として来年度から高学年に新設される「おおたのみらいづくり」をテーマに、4月から研究を進めています。ここでは、具体的な授業の様子をお伝えします。(裏面も参照ください)

5年生は、本校の給食調理に携わっているシグックス大新東ヒューマンサービス株式会社と連携し、「それいけ!糎谷食育キャラバン隊!」に取り組んでいます。学習のめあては、豊かな生活を送るうえで「食」が重要な役割を担っていることを理解し、自分たちで献立を考え、実際に現実化していくことです。栄養士からの助言や、家庭科の学習と関連させながら、子どもたちは献立作りに熱心に取り組んでいます。実際に調理しながら、改善を重ね、栄養士や給食調理の企業の方々にプレゼンを行う活動を進めています。認められれば、給食メニューに5年生の提案した献立が出る可能性もありそうです。

6年生は、大田観光協会と連携して「糎谷未来プロジェクト」に取り組んでいます。学習のめあては、外国の方や糎谷のことを知らない方々に、糎谷の魅力を伝える方法を考え、実践することと、糎谷に来る観光客を今まで以上に増やすためには、どうしたらよいかを考え、実践することです。6年生は、地域の未来を考えながら、学年合わせて18のグループが、地域の商店街に調査に行ったり、糎谷地区のマップやパンフレット作りを行ったりしています。動画作成や、ミニチュア制作、スタンプラリーを計画するグループも出てくるなど、子どもたちの自主的な思いを生かしながら、活動が進んでいます。今後のまとめとしての成果発表が楽しみな取組です。

このように、教師主導の知識詰め型ではなく、子どもたちが自主的に探究的な活動となるような授業作りの研究を進めています。

★生活指導2月目標 ★保健指導2月目標
「言葉遣いに気をつけよう」「こころの健康について考えよう」

2月の行事予定

1	土	
2	日	
3	月	たこあげ(1年) 委員会活動
4	火	1・2年午前授業 新1年保護者会
5	水	
6	木	
7	金	安全指導 体育・健康授業地区公開講座 「車いすバスケット体験(5校時 体育館)」
8	土	
9	日	
10	月	クラブ活動(3年見学)
11	火	建国記念の日
12	水	ユニセフ募金 避難訓練
13	木	ユニセフ募金 おおたかん漢字検定
14	金	
15	土	体育・健康授業地区公開 学校公開日 暗唱発表(1・6年)
16	日	お別れドッジボール(5・6年)
17	月	クラブ活動
18	火	
19	水	縦割り班活動
20	木	
21	金	午前授業 お話ダンボ
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振り替え休日 振替休日
25	火	保護者会(2・4・6年)
26	水	6年生を送る会 お別れ給食
27	木	5時間授業 学校保健委員会
28	金	

【3月の主な予定】
7日(金) 保護者会(1・3・5年)
24日(月) 卒業式
25日(火) 修了式

2月読書活動、家読について

図書部

6月、10月と読書・家読月間の取り組みへのご協力ありがとうございました。
読書は、知識を広げるだけでなく、心を豊かにし、想像力を育てる素晴らしい時間です。本を開くと、自分では経験できない世界や物語に触れることができ、考え方や視野を広げるきっかけになります。
また、読書は静かな時間を楽しみ、心を落ち着かせる効果もあります。お気に入りの一冊と出会うことで、読書の楽しさをさらに感じることができると思います。ぜひ、2月の家読の機会などを活用して、親子で読書を楽しんでいただけたらと思います。
☆読書記録や家読カードの記録は選書などの参考にしていますので、月末に担任までご提出ください。

体育・健康授業地区公開講座

体育部

2月7日(金)、15日(土)の2日間、今年度第3回目となる「学校公開」を行います。
7日に行われる「体育・健康教育授業地区公開講座」では、パラリンピアン車いすバスケットボール選手の上村知佳様が講師をお招きし、5時間目に3年生が参加する講座を行います。
15日は、体育の授業公開を行う学級もあります。

体育・健康教育授業地区公開講座

日時 令和7年2月7日(金) 13:15～14:00 (5校時)
講師 パラリンピアン 車椅子バスケットボール選手 上村 知佳様
場所 体育館

研究について

研究推進部

今年度、本校では令和7年度から大田区の独自教科として新設される「おおたの未来づくり」を1年前倒しで実施し、他校に先駆けて実践研究をしております。
大田区教育委員会は、令和6年度から令和10年度までの大田区の教育の方針を示した『おおた教育ビジョン』を策定しました。教科「おおたの未来づくり」はこのビジョンの「基本方針1」に位置付けられており、本ビジョンの理念である「笑顔とあたたかさあふれる未来を創り出す力」の育成をダイレクトに推進していくことを目的としています。これからの未来を生きていくためには「ねばり強さ」「創造性・柔軟性」「思いやり」「ICT活用」「主体性・協働性」などの力を付けていくことが極めて重要です。このような力がビジョンの理念である「笑顔とあたたかさあふれる未来を創り出す力」となります。そしてその力を育成するために教科「おおたの未来づくり」では、都内1位の工場数を誇る「ものづくりのまち」、乗客数日本一を誇る「羽田空港を要する国際都市」、都内で一番多い商店街など、大田区の特徴を各学校が教科等横断的な学習の視点で教材化し、児童が「A:ものづくり」と「B:地域の創生」の両方にチャレンジします。本校では、第6学年が「糶谷未来プロジェクト」、第5学年が「それいけ!糶谷食育キャラバン隊!」をテーマに実践に取り組み、2月21日に近隣の学校向けに「エリア協議会」として実践事例の発表を行う予定です。また、第1学年から第4学年は、教科の特質を踏まえた目標を達成しながら、さらに5・6年の実践につながるよう計画的に創造的な資質・能力の素地を養う取り組みも行っています。